
須坂市教育委員会２月定例会 会議録 

 

１ 日 時 令和２年２月２１日（金）午後１時３０分～３時３０分  

 

２ 場 所 消防本部３階大会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 神戸 要子 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     二ノ宮邦彦 

         教育委員     水上 智恵 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     関  政雄 

学校教育課長   滝澤 学 

         子ども課長    新井 修一 

         人権同和教育課長 牧  宏 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         生涯学習スポーツ課長 田中 賢一 

         中央公民館長   山岸 一延 

         主任指導主事   後藤 昭彦 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     宮崎 健 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     中村 健司 

庶務係主査    森井 徳一 

 

６ 本日の会議に付した事項 

（１）学校等の状況報告について 

（２）議 題 

  議案第１号 令和２年３月末日で退職予定の嘱託・臨時職員について 

議案第２号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

議案第３号 須坂市人権教育推進員の委嘱について 



議案第４号 文化財指定の答申について 

議案第５号 令和２年度使用 常盤中学校、墨坂中学校及び須坂支援学校一般図

書の採択について 

（３）協 議 

 

（４）一般行政報告 

①教育長出席行事の報告について 

②行事共催等承認の報告について 

③３月補正予算（案）について 

④2020年度当初予算（案）について 

⑤第２期須坂市子ども・子育て支援事業計画の答申について 

（５）その他 

①教育委員会行事予定について 

②須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

③2020年度入学式出席者予定（案）について 

④第 14回人権を考える市民のつどい開催報告について 

⑤第 43回須坂市公民館研究集会の開催について 

⑥長期休業期間における学校閉庁日の設定について 

⑦その他 

 

小林教育長が開会を宣した。 

１ 学校などの状況報告について 

  教育長が説明を求めた。 

  後藤主任指導主事、竹前指導主事が説明した。 

  二ノ宮委員：事故報告のところで、旭ヶ丘小学校の家庭科での事故はコミュティ

ースクールの授業の際に発生したものか。 

⇒コミュティースクールの授業の時ではない。 

教育長：登校支援・不登校対応についての中で「保護者から家庭訪問を断られ 

る」、「本人だけではなく保護者に困り感を感じない」について説明して 

ほしい。 

⇒保護者のケアに力を入れている。引きこもりの子がいる家庭の場合は刺激をし

なければ平穏に過ごせるため、親が支援を受けたがらない。昔とは違

ってきている。本人より家庭をケアしなければならないケースが多く

なっている。 

 



２ 議題  

議案第１号 令和２年３月末日で退職予定の嘱託・臨時職員について 

 教育長が説明を求めた。 

 各課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第２号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

 教育長が説明を求めた。 

 新井子ども課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第３号 須坂市人権教育推進員の委嘱について 

教育長が説明を求めた。 

 牧人権同和教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第４号 文化財指定の答申について 

教育長が説明を求めた。 

 田中生涯学習スポーツ課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第５号 令和２年度使用 常盤中学校、墨坂中学校及び須坂支援学校一般図書の

採択について 

教育長が説明を求めた。 

 滝澤学校教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

３ 協議事項 

 なし 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

   教育長が主だった出席行事について説明した。 

   ・１月２９日 仁礼小、東中でおこなった「つながる食育」の発表会が文科省

であった。 



   ・１月３１日 高校の将来像を考える協議会があり、「不登校、発達障がい者

の進路についてどのような場所があるか」、「教養として商業

科と普通科の得意科目をいっしょにできないか」などの話が

あった。意見書のたたき台が出来上がった。 

   ・２月６日  自然体験学習インストラクター研修があった。やまぼうし自然

学校のインストラクターの方に講師として来ていただき、研修

会をおこなった。各学校１名の教員に参加をしてもらい自然体

験学習について学んだ。 

   ・２月２０日 解放子ども会卒業・進級を祝う会。高校生２名、中学生１名、

小学生１名および来賓 2名が参加。意見発表をおこなった。 

 

（２）行事共催等の報告について 

 小林教育長が説明を求め、滝澤学校教育課長が説明した。 

  ・後援事業が１１件。 

 

（３）３月補正予算（案）について 

小林教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

（４）2020年度当初予算（案）について 

小林教育長が説明を求め、関次長、各課長が説明した。 

 

（５）第２期須坂市子ども・子育て支援事業計画の答申について 

小林教育長が説明を求め、荒井子ども課長が説明した。 

 

一般行政報告（１）～（５）を通しての質問 

  二ノ宮委員：2020 年度当初予算（案）について、新規事業の「小中学校のあり方

検討会議」は何をおこなうのか。 

  ⇒現在おこなわれている高校の将来像を考える協議会と同様に須坂市の小中学

校も生徒が減少していく中で、教育の質を保持するためにはどの程度の学校の規

模がよいのか、どのような形にするのがよいのか等、学校の統廃合を考える前に

土台として協議し、方向性を決めることを目的としている。年に５回おこなう予

定でいる。 

 

  二ノ宮委員：子育て支援のブックスタートは何をおこなっている事業か。 

  ⇒乳児の３ケ月検診の際に家庭に絵本をさし上げて、家庭で読み聞かせをしても



らう事業。 

 

  二ノ宮委員：キッズ・スポーツ教室の開催事業について、大人向けの教室もある

のか。 

  ⇒大人向けの教室についてはスポーツ協会が開催している。 

 

４ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

   小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

  ・次回定例教育委員会は、３月２６日（木）午後２時から理事者控室で開催と決

定した。 

 

（２）主催共催大会等への出席について 

   小林教育長が説明を求め、滝澤学校教育課長が説明した。 

 

（３）2020年度入学式出席者予定（案）について 

   小林教育長が説明を求め、滝澤学校教育課長が説明した。 

 

（４）第 14回人権を考える市民のつどい開催報告について 

   小林教育長が説明を求め、牧人権同和教育課長が説明した。 

 

（５）長期休業期間における学校閉庁日の設定について 

   小林教育長が説明を求め、滝澤学校教育課長が説明した。 

 

（５）その他 

   田中生涯学習スポーツ課長より３月に開催される歴史文化講座について紹介 

   及び、社会教育委員との懇談会について概要説明があった。 

 

 

小林教育長が閉会を宣した。 

 


